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Самая близкая 

власть отчиталась 
перед жителями

В ДДТ «Град Чудес» состоялась 
традиционная отчетная встреча с 
населением и общественностью 
района представителей Муни-
ципального образования город 
Кронштадт, посвященная итогам 
работы и исполнению бюджета 
МО за 2015 год.

4-5
Тридцать лет 

аварии  
на Чернобыльской 

АЭС

26 апреля 1986 года произошла 
самая страшная технологическая 
катастрофа в истории человече-
ства. Взрыв на четвертом энер-
гоблоке Чернобыльской АЭС по-
казал, насколько хрупок наш мир 
и иллюзорно техническое могу-
щество человека.

Муниципальное Образование 
город Кронштадт

www.kronmo.ru
Памятник Петру Великому Кронштадтский футшток

Памятник Макарову Морской собор

6+

От всей души поздравляем вас с великим праздником — Днем Победы!
Вот уже 71 год прошел с тех пор, как отгремела самая страшная и кровопролитная в истории человече-

ства война. Все дальше от нас победный май 1945 года, когда Германия подписала акт о безоговорочной 
капитуляции, признав свое поражение в войне.

Но не будет забыт никогда подвиг советского народа, защитившего мир от фашистского нашествия. 
Целое поколение наших соотечественников пожертвовало своими жизнями во имя общей Победы над 
врагом, во имя нашего будущего. В их числе — наши земляки-кронштадтцы, благодаря подвигу которых 
Кронштадт носит гордое имя города воинской славы.

Мы знаем, что в неоплатном долгу перед вами. И это знание мы будем передавать потомкам, чтобы 
наши дети и внуки понимали, кому они обязаны своей жизнью.

Низкий поклон всем живым и вечная память погибшим!
С праздником! Желаем вам здоровья, благополучия, успехов и 

мира.
Глава Муниципального образования город Кронштадт 

Н. Ф. Чашина, 
глава Местной Администрации С. А. Бандура, 

депутаты Муниципального совета

Уважаемые жители Кронштадта!  
Дорогие ветераны и участники  
Великой Отечественной войны!

С Днем Победы!
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новости

15 апреля Музей истории 
Кронштадта отметил чет-
верть века своей работы. 
Он стал практически ровес-
ником новой России. По-
явившись в скромной роли 
«комнаты боевой славы», 
за два с половиной деся-
тилетия музей вышел на 
региональный и даже меж-
дународный уровень.

Сегодня учреждение распо-
лагается в двух исторических 
зданиях — на Ленинградской 
ул., 2, и Якорной пл., 2. При 
музее работает Информаци-
онно-культурный центр. Науч-
но проработанные экспозиции 
музея, опытные экскурсоводы, 
доброжелательный персонал —  
все это привлекает в город 
воинской славы на острове 
Котлин новых и новых тури-
стов. В том, что в сезон 2015 го-
да Кронштадт посетили более 
миллиона гостей, заслуга дан-

ного учреждения несомненна. 
Многогранная научная и 

исследовательская деятель-
ность, издательская работа му-

зея заслуживают отдельного 
разговора. В марте текущего 
года, в канун 95-й годовщины 
Кронштадтского восстания 

1921 года, музеем выпущена в 
свет уникальная книга «Крон-
штадтский мятеж» — наибо-
лее объективное исследование 

одного из ключевых событий в 
истории нашей страны. Стоит 
отметить и роль музея в ор-
ганизации Международного 
экологического и культурного 
фестиваля «Кронфест», собира-
ющего сотни творческих людей 
со всей планеты. Кроме того, к 
юбилею своего учреждения со-
трудники музея подготовили 
оригинальную выставку, кото-
рую тоже стоит посетить. 

25 лет — дата, позволяющая 
подвести некоторые итоги, 
и одновременно пора моло-
дости и надежд. Сотрудники 
музея во главе с директором 
Евгением Гришко отмечают, 
что учреждение уже сейчас яв-
ляется культурным центром 
Кронштадта, и надеются, что 
в будущем музей будет еще 
более активно развиваться и 
радовать горожан и туристов 
новыми выставками и други-
ми интересными событиями.

В Ростове-на-Дону состо-
ялся VI съезд Союза горо-
дов воинской славы. На 
масштабное мероприятие, 
которое прошло с 31 марта 
по 1 апреля, прибыли пред-
ставители 38 российских 
городов, в том числе Крон-
штадта.

Знакомство с донским кра-
ем почетные гости начали со 
столицы донского казачест- 
ва — города Новочеркасска, 
где была проведена экскур-
сия по Патриаршему Возне-
сенскому войсковому всека-
зачьему собору. Основные 
события съезда прошли в 

Ростове. Участники съез-
да возложили цветы к стеле 
«Город воинской славы». На 
возложение также пришли 
ветераны, военнослужащие, 
представители молодежных 
объединений и курсанты. 
Собравшиеся почтили мину-
той молчания память погиб-

ших в годы Великой Отече-
ственной войны.

Красивой акцией съезда 
стала закладка Аллеи городов 
воинской славы. На участке от 
стелы до площади у аэропорта 
в память о героях ВОВ было 
высажено 50 голубых елей. 
Каждая делегация установила 

рядом с деревом информаци-
онную табличку с названием 
своего города.

Союз городов воинской сла-
вы России был учрежден в июле 
2013 года. Главной целью дея-
тельности организации являет-
ся патриотическое воспитание 
подрастающего поколения.

Состоялся VI съезд  
Союза городов воинской славы

Музею истории — 25 лет

15 апреля океанографиче-
ское исследовательское 
судно «Адмирал Владимир-
ский», сопровождаемое 
портовыми буксирами, 
вошло в родную для него 
Среднюю гавань Кронштад-
та. Продолжавшееся более 
пяти месяцев беспример-
ное плавание судна под Ан-
дреевским флагом к самому 
южному континенту успеш-
но завершено.

Моряков, прибывших из 
дальнего похода, на истори-
ческом причале Усть-Рогатка 
приветствовали представите-
ли Главного командования Во-
енно-морского флота России, 
администрации Санкт-Петер-
бурга и Кронштадта, члены Рус-
ского географического общества 
и, конечно, родные и близкие. 
Впервые за более чем 30 лет суд-
но под российским военно-мор-
ским флагом выполняло науч-
ные задачи у антарктических 
берегов. Лишь историки флота 
помнят, что в начале 1980-х годов 
два судна ВМФ СССР — все тот 
же «Адмирал Владимирский» и  
«Фаддей Беллинсгаузен» — уже 
вели исследования в этих юж-
ных широтах, проходя по исто-
рическому маршруту шлюпов 
«Восток» и «Мирный». 

После быстрой швартовки, 
показавшей высокую морскую 
культуру экипажа ОИС и его 
палубных команд, капитан суд-
на Александр Пышкин и стар-
ший на борту — капитан 2 ран-
га Дмитрий Пунтус доложили 
встречавшему их заместителю 
главнокомандующего ВМФ ви-
це-адмиралу Александру Федо-
тенкову об успешном заверше-
нии экспедиции. 

За время похода «Владимир-
ского» научным составом экспе-
диции выполнено более 60 ты- 
сяч километров маршрутного 
промера глубин, более трети 

этого расстояния — в условиях 
Антарктики. Промеры и другие 
исследования осуществлены 
в антарктических морях Лаза-
рева, Рисер-Ларсена, Космо-
навтов, Содружества, Дэвиса. 
Полученные данные и матери-
алы гидрографических иссле-
дований будут использованы 
для корректуры морских на-
вигационных карт. Участники 
экспедиции выполнили также 
большой объем океанографи-
ческих работ и гидрометеоро-
логических наблюдений. В ходе 
плавания проведены проверки 
функционирования отече-

ственных и зарубежных радио-
навигационных и космических 
систем — ГЛОНАСС, РСДН-10,  
РСДН-20, «Лоран-С», а также 
бортовых приемоиндикаторов 
радионавигационных систем, 
эхолотов, гидрометеорологиче-
ских комплексов.

Богатые результаты океано-
графических исследований, по-
лученные в результате похода 
«Адмирала Владимирского», 
вновь и вновь подтверждают 
огромный вклад военных гид-
рографов нашей страны в изу-
чение арктических и антарк-
тических морей. А наш ВМФ 
еще раз подтвердил готовность 
и способность обеспечить 
выполнение международных 
обязательств Российской Феде-
рации по гидрографическому 
изучению и картографирова-
нию в интересах отечественно-
го и международного море-
плавания в любых акваториях 
Мирового океана.

Возвращаясь к недавнему 
событию, стоит также отме-
тить, что встреча наших мо-
ряков была подготовлена с 

размахом. На время флотский 
причал превратился в концерт-
ную площадку. Исполнялись 
патриотические песни, девуш-
ки-барабанщицы показывали 
свое мастерство, танцевальная 
группа в старинных костюмах 
исполняла менуэт, гремела медь 
флотского оркестра, парадным 
строем маршировали по прича-
лу моряки гарнизона…

Несмотря на праздничную 
суету, нашему корреспонденту 
удалось накоротке побеседо-
вать с капитаном судна Алек-
сандром Пышкиным.

— Мы чувствовали в по-
ходе внимание кронштадт-
цев, мы благодарны нашим 
землякам за встречу, за то, 
что переживали за нас. Могу 
доложить, что экипаж жив и 
здоров, задачи похода успеш-
но выполнены. Судно и его 
технические системы пока-
зали себя в условиях даль-
него плавания наилучшим 
образом. После отдыха и не-
большого ремонта мы готовы 
к новым плаваниям!

Н. Комаров

событие

«Адмирал Владимирский»  
прибыл в Кронштадт
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официально

14 апреля руководитель Санкт-Петербургского отделе-
ния Общероссийского народного фронта Олег Анато-
льевич Довганюк распоряжением губернатора назначен 
главой администрации Кронштадтского района Санкт- 
Петербурга.

В этот же день вице-губер-
натор Санкт-Петербурга Алек-
сандр Говорунов в здании адми-
нистрации Кронштадтского 
района вручил служебное удо-
стоверение и представил но-
вого главу сотрудникам органа 

исполнительной власти, руко-
водителям подведомственных 
государственных учреждений, 
органам местного самоуправ-
ления, представителям Ленин-
градской военно-морской базы 
и силовых структур.

Новый глава Кронштадта  
О. А. Довганюк родился в  
1964 году. Выпускник Ки-
евского высшего воен-
но-морского политического 
училища. 31 год отдал ВМФ —  
служил на Тихоокеанском и 
Северном флотах, послед-
ние 7 лет военной службы, 
до 2013 года, занимал долж-
ность заместителя командира 
Ленинградской военно-мор-

ской базы по воспитательной 
работе. Проходил службу в 
Кронштадте, капитан 1 ран-
га запаса. В течение послед-
них двух лет возглавлял го-
родское отделение ОНФ.

Свою первую встречу с ши-
рокой общественностью рай-
она Олег Анатольевич начал 
на отчете органов местного 
самоуправления города Крон-
штадта.

Назначен глава Кронштадта

21 апреля в ДДТ «Град Чу-
дес» состоялась традици-
онная отчетная встреча с 
населением и обществен-
ностью района предста-
вителей Муниципального 
образования город Крон-
штадт, посвященная ито-
гам работы и исполнению 
бюджета МО за 2015 год.  
В актовом зале практи-
чески не было свободных 
мест — здесь собрались 
представители почти всех 
общественных организа-
ций района и просто за-
интересованные жители. 
На собрание прибыл и 
недавно назначенный на 
должность главы админи-
страции Кронштадтского 
района Санкт-Петербурга 
Олег Довганюк. 

Дело в том, что день от-
четной встречи депутатов 
Муниципального совета с 
жителями совпал с недавно 
появившимся праздником — 
Днем местного самоуправ-
ления. Поздравив собрав-
шихся с профессиональным 
праздником, глава Крон-
штадта отметил ту большую 
работу, что ведет местная 
власть в сферах благоустрой-
ства городских территорий, 
патриотического воспита-
ния молодежи и социаль-
ной помощи населению. Под 
громкие аплодисменты Олег 
Довганюк вручил главе Му-
ниципального образования 
Наталии Чашиной памят-

ный адрес и букет. Цветы и 
поздравления получили так-
же отличившиеся муници-
пальные служащие Местной 
Администрации. 

Деловую часть меропри-
ятия продолжил глава МА 
Сергей Бандура, выступив 
с докладом об исполнении 
бюджета Муниципального 
образования город Крон-
штадт за прошлый год. Не 
вдаваясь в подробное пере-
числение всех бюджетных 
показателей, упомянем 
основные цифры: общая до-
ходная часть бюджета наше-
го муниципалитета превы-
сила 104 миллиона рублей, 
расходы составили около  

91 миллиона. Главные статьи 
расходов — благоустрой-
ство, жилищно-коммуналь-
ное хозяйство, а также со-
циальные нужды. Кстати, 
аудитории были вполне по-
нятны эти траты местного 
бюджета, поэтому вопросов 
по исполнению финансовых 
обязательств местной власти 
было немного. 

Однако в ходе меропри-
ятия были подняты и жи-
вотрепещущие проблемы, 
затрагивающие многих жи-
телей района. Так, слово 
взял депутат Муниципаль-
ного совета нескольких со-
зывов Александр Карпов. 
Эмоционально, с перечис-
лением фактов он рассказал 
о превратившемся в вопию-
щий «долгострой» ремонте 
Кронштадтского дворца 
культуры. Историческое 
учреждение культуры — 
одно из старейших в нашей 
стране, уже более десяти-
летия не может нормаль-
но работать. Разрушаются 
замечательные творческие 
коллективы, самодеятельные 
артисты вынуждены зани-
маться творчеством в непри-
способленных помещениях. 
Конца злополучному ре-
монту депутат не видит, зато 
замечает интерес некоторых 

чиновников и бизнесменов к 
зданию в центре города. 

Присутствующая на за-
седании начальник эконо-
мического отдела адми-
нистрации района Лиана 
Кулькова заверила депутата, 
что городские власти заин-
тересованы в скорейшем 
завершении ремонта в этом 
историческом здании и его 
дальнейшем использовании 
как учреждения культуры. 
«Других планов в отноше-
нии этого здания у админи-
страции нет», — подчеркну-
ла Лиана Анатольевна. 

Поднимались на собрании 
и вопросы взаимодействия 
местной власти с обще-
ственными организациями.  
И надо отметить, что здесь 
у наших муниципалов креп-
кие позиции. Свою работу 
они строят в тесном взаимо-
действии с населением и об-
щественниками. В заверше-
нии мероприятия Наталия 
Чашина поблагодарила за 
сотрудничество видных об-
щественников Кронштадта и 
вручила им памятные подар-
ки и цветы. В целом работа 
местного органа власти по ис-
полнению бюджета 2015 го- 
да признана удовлетвори-
тельной.

Н. Кириллов 

Самая близкая власть  
отчиталась перед жителями

В период с 4 апреля  
по 5 мая 2016 года на 
территории Кронштадт-
ского района проводит-
ся месячник антинарко-
тических мероприятий, 
посвященный Междуна-
родному дню борьбы с 
наркоманией и незакон-
ным оборотом наркоти-
ков. В рамках месячника 
для детей и взрослых за-
планированы меропри-
ятия, направленные на 
профилактику потреб-
ления наркотических 
средств и психотропных 
веществ.

С мероприятиями, запла-
нированными в Кронштадт-
ском районе Санкт-Петер-
бурга, можно ознакомиться 
на сайте anpolitic.spb.ru в раз-
деле «Месячник антинарко-
тических мероприятий».

В рамках проводимой в 
Санкт-Петербурге акции 
«Наш город» на террито-
рии Кронштадтского рай-
она установлены три ящика 
для анонимных обращений 
о местах продажи наркоти-
ческих средств, а именно: 
в администрации Крон-
штадтского района Санкт- 
Петербурга (пр. Ленина, 36, 
1-й этаж), в Муниципальном 
Совете (ул. Зосимова, 11, 1-й 
этаж), в Доме бытовых услуг 
(пр. Ленина, 13, 1-й этаж).

Также осуществляется 
прием информации от насе-
ления по телефонам: 
004 — единый многока-

нальный телефон прави-
тельства Санкт-Петербурга;
311-94-03 — телефон до-

верия прокуратуры Крон-
штадтского района Санкт- 
Петербурга;
573-17-56 — телефон до-

верия полиции.
Информация от граждан 

принимается анонимно.
Благодарим вас за прояв-

ленную бдительность!
Антинаркотическая 

комиссия 
в Кронштадтском районе 

Санкт-Петербурга

Уважаемые 
жители  
города 
Кронштадта!
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память

В 2016 году мы отмеча-
ем 30-ю годовщину самой 
страшной технологиче-
ской катастрофы в исто-
рии человечества. Взрыв 
на четвертом энергобло-
ке Чернобыльской АЭС 
26 апреля 1986 года пока-
зал всем нам, насколько 
хрупок наш сегодняшний 
мир и иллюзорно техни-
ческое могущество чело-
века. Эта авария связала 
общей бедой многие на-
роды бывшего Советско-
го Союза, и ее послед-
ствия ощущаются до сих 
пор. Но одновременно 
эта ужасная катастро-
фа продемонстрировала 
безграничное мужество 
и самоотверженность 
людей, вставших на пути 
взбесившегося атома. 
Они очистили огромную 
территорию от радиации, 
построили гигантский 
саркофаг над аварийным 
энергоблоком, созда-
ли уникальную систему 
контроля на всех ныне 
действующих ядерных 
реакторах нашей страны.

Как показали драмати-
ческие события на атом-
ной станции Фукусима в 
Японии, ни одна страна 
мира, вне зависимости от 
уровня технологического 
могущества, не застра-
хована от подобных ка-
тастроф. И все это еще 
и еще раз говорит о хру-
стальной хрупкости на-
шего сегодняшнего мира 
и огромной нашей ответ-
ственности за планету, на 
которой живем.

Мы безмерно гордимся, 
что среди тех самоотвер-
женных людей, которым 
удалось остановить раз-
растание ядерной беды, 
есть наши земляки — 
кронштадтцы. Преклоня-
емся перед их мужеством 
и профессионализмом, 
желаем им здоровья и 
мира и молимся, чтобы 
трагедии, подобные Чер-
нобылю, никогда не по-
вторялись.

Глава муниципального 
образования 

город Кронштадт 
 Н. Ф. Чашина

Уважаемые  
жители 
Кронштадта!

26 апреля 1986 года навсегда войдет в историю человечества как день круп-
нейшей аварии на атомной станции. В этот роковой день четвертый энер-
гоблок Чернобыльской АЭС был полностью разрушен, причем это разру-
шение носило взрывной характер. В результате в окружающую среду было 
выброшено огромное количество радиоактивных веществ, стоивших жизни 
и здоровья такому количеству человек, которое уже никто не сможет точно 
подсчитать. 

Чернобыльскую катастрофу часто 
сравнивают с бомбардировкой Хироси-
мы и Нагасаки в августе 1945 года. Од-
нако отличия этих трагедий существен-
ны. В Чернобыле, в отличие от Японии, 
не было ядерного взрыва.  Но радиоак-
тивное заражение на АЭС было несрав-
нимо сильнее, соответственно, и людей 
пострадало гораздо больше. Взрыв на-
поминал мощнейшую «грязную бомбу». 
Облако, образовавшееся от горящего ре-
актора, разнесло радиоактивные матери-

алы, и прежде всего радионуклиды йода 
и цезия, по значительной части террито-
рии бывшего СССР (прежде всего Укра-
ины, Белоруссии, России) и некоторых 
стран Европы. 

Чернобыльская авария получила 
большое общественно-политическое 
значение для СССР, что наложило опре-
деленный отпечаток и значительно 
усложнило расследование этого собы-
тия. В числе причин трагедии называ-
лись как технические аспекты, обуслов-

Анчуков Иван 
Петрович

Родился 
в 1958 году 
в Липецкой 
о б л а с т и . 
О к о н ч и л 
т е х н и ч е -
ское учи-
лище г. Но-

вомосковска Тульской области 
по специальности «аппаратчик 
химических производств», 
затем работал на Новомо-
сковском заводе по произ-
водству фенола. В 1984 году по 
комсомольской путевке был 
направлен на строительство 
дамбы и переехал в Ленинград. 
В мае 1986 года в числе добро-
вольцев отправился в Черно-
быль.

Из воспоминаний: «Никто 
не представлял масштабы и 
последствия этой катастрофы. 
В Чернобыле мы с напарником 
Николаем Быковым на маши-
нах вывозили зараженный 
грунт и дерн за 30 километров 
от города, а обратно везли бе-
тон из порта реки Припять для 
укладки саркофага. Бригади-
ром у нас был Галим Габино-
вич Камалов. Работали мы по 
восемь часов в день. Жили в 
ПТУ, спали на раскладушках. 
В те дни на ликвидации ава-
рии работали как гражданские 
люди, так и военные. Паники 
среди рабочих не было. Сказа-
лась сформированная привыч-
ка добросовестно работать на 
комсомольской стройке. Как 
влияли излучение и радиа-
ция, тогда не задумывался. Но 
показательным было то, что 
электронные часы все время 
барахлили. Командировка за-
кончилась, и 12 июня 1986 года 
9 человек вернулись в Ленин-
град на старую работу. Жизнь 
вернулась в прежнее русло: ра-
бота, дом, семья».

Сегодня семья Анчуковых 
проживает в Кронштадте. 
Иван Петрович — пенсионер. 

Здоровье немного подводит, 
но он продолжает работать.  
О том, что в 1986 году оказал-
ся в Чернобыле, Иван Анчуков 
не жалеет. Говорит: «Значит, 
так нужно было». За ударный 
труд и перевыполнение плано-
вых заданий И. П. Анчуков в 
июле 1986 года был награжден 
Почетной грамотой Профсою-
за рабочих электростанций и 
электротехнической промыш-
ленности ВЦСПС Постройко-
ма ЧАЭС.

Камалов Галим 
Габидинович

Родился в 1958 году в Узбек-
ской ССР. Работал в Гидроспец-
строе крепильщиком горных 
выработок, на строительстве 
Гисарабского водохранили-
ща. От производства направ-
лен учиться в г. Можайск Мо-
сковской области на учебный 
комбинат по специальности 
«взрывник горных пород». За-
тем была работа на Рогунской 
ГЭС в Таджикистане. В 1982 го- 
ду с семьей приехал в Ленин-
град по комсомольской путевке 
на строительство дамбы. Рабо-
тал водителем КамАЗа, участ-
вовал в отсыпке грунта. Когда 
на работе стали формировать 
бригаду водителей в команди-
ровку на ЧАЭС, Галим Габиди-
нович был назначен бригади-
ром. 14 мая 1986 года на пяти 
машинах бригада выехала из  
г. Кронштадта.

Из воспоминаний: «Подъез-
жая к Чернобылю, мы увидели, 
как нам навстречу двигались 
колонны автобусов с жителя-

ми, покидающими зону зара-
жения. Колонны растянулись 
на 6 километров. В Чернобы-
ле наша работа заключалась в 
следующем: мы возили сухую 
бетонную смесь для основания 
саркофага. Работали посменно, 
задание на день получали каж-
дое утро на планерке. Через ме-
сяц бригада рабочих сменилась. 
А я бригадиром остался на вто-
рой месяц. Поначалу дозимет-
ров никаких не было. В середи-
не июня нам наконец выдали 
дозиметры и «накопительную» 
карту. В ней отмечалось время 
нахождения в радиоактивной 
зоне. Кроме отгрузки сухой 
бетонной смеси устанавливали 
бетонные блоки для огражде-
ния здания реактора и на про-
пускник Диброва вывозили за-
раженный грунт. Пропускник 
Диброва — это рвы глубиной 
до 7 метров, которые были сде-
ланы военными. По окончании 
второй командировки вернулся 
на работу по строительству Ле-
нинградской дамбы… Осозна-
ние масштаба этой катастрофы 
пришло только в 1991 году. Но 
страха все равно не было. Сего-
дня, анализируя эту катастрофу 
и свое участие в ликвидации ее 
последствий, не жалею о том, 
что оказался тогда там. И ни-
когда не считал для себя это 
чем-то особенным. Жизнь про-
должается!» 

В 1986 году за ударный труд 
и перевыполнение плановых 
заданий Г. Г. Камалов был на-
гражден Почетной грамотой 

Профсоюза рабочих электро-
станций и электротехнической 
промышленности ВЦСПС По-
стройкома ЧАЭС.

Бекетов Константин 
Анатольевич

Родился в 1962 году в  
г. Кронштадте. Окончил Злато-
устовский индустриальный тех-
никум им. П. П. Аносова по спе-
циальности «техник-технолог». 
С 20 мая по 13 августа 1986 го- 
да находился на военных сбо-
рах в составе в/ч 44332 и прини-
мал участие в работах по лик-
видации последствий аварии 
на ЧАЭС. Константин Анато-
льевич был водителем ЗИЛ-131 
и занимался дезактивацией в 
30-километровой зоне. За вклад 
в ликвидацию чернобыльской 
аварии был награжден грамо-
той командующего войсками 
Белорусского военного округа 
и медалью ордена «За заслуги 
перед Отечеством» II степени. 
Живет в г. Кронштадте. По со-
стоянию здоровья с 1995 года 
имеет II группу инвалидности.

Панченко Геннадий 
Тимофеевич

Родился в 1948 году в Крас-
ноярском крае. Получил сред-
нее образование. На ликви-
дацию аварии в Чернобыле 
был командирован с 27 мая по  
17 июня 1986 года Управлени-
ем строительно-монтажных 
работ Ленгидроэнергоспец-
строя. Работал машинистом 
шестого разряда радиоуправ-
ляемого бульдозера Комацу.  
В 1986 году таких бульдозеров 
в стране было всего четыре: 
два работали на строительстве 
дамбы в Ленинграде и два — в 
Приморском крае. Геннадий 
Тимофеевич со своим сталь-
ным партнером трудился непо-
средственно в зоне аварийного 
саркофага, где заделывал дыры 
и рыл могильник. В целом на 
ликвидации последствий ава-
рии он отработал 300 часов, 
за ударный труд и перевыпол-

Воспоминания чернобыльцев

Тридцать лет аварии 
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Чернобыль
Чернобыль… Одного хватает слова —
И сердце, как болезненный комок,
Сожмется, ожидая вести новой,
И горькой пылью пахнет ветерок.

И не со звезд небесных боль упала,
И не на твердь бесчувственных камней —
А в грудь земли проникла злым запалом
И вероломно поселилась в ней.

И душами людскими овладела
Весенней ночью взорванной, когда
Узнали мы, не знавшие предела,
Что нам грозит всеобщая беда.

Что плодородным слоем чернозема
До сей поры покрытые поля
Больны смертельно страхом незнакомым,
Что смертна и бессмертная земля.

Ни павшим за нее в сплошных руинах,
Ни обелискам их — не объяснить:
Как мертвецов, на медленных машинах
Увозят эту землю хоронить. 

Ту самую, родную, на которой
Была пролита огненная кровь…
Ту самую, которую не скоро
Забыть, как нашу первую любовь…

Ту самую, пылавшую садами
И золотом колосьев наливных, —
Теперь мы хоронить увозим сами,
Освоив роль могильщиков земных.

Беды щепотка вырвалась на волю —
И не уймется столько лет подряд…
Какой же страшной растечется болью
По всей земле — оставшийся заряд!

Пришла пора — «душа покоя просит»,
Как некогда сказал великий наш поэт.
Привычный зов к труду 
       усталость лишь приносит:
Ведь позади уже восьмой десяток лет.

На склоне лет отчетливей видна 
    вся прожитая жизнь,
Не так, как ты хотел в порыве юных сил,
И благодарным будь судьбе за то, что выжил,
Служил стране, боролся и любил.

И самой высшею наградой в этой доле
Нет, не богатство и здоровье впрок,
А преданность друзей, любовь родных 
     и просто воля,
Где ты свободен, но не одинок.

Когда депрессии тоска одолевает,
Я чувствую, как в жилах стынет кровь.
Но вдруг мелодия с небес ко мне слетает
И сердце в упоенье бьется вновь.

Дух творчества мне жизнь продлевает,
В ней каждый должен свой оставить добрый след.
Придет пора, быть может, музыку мою сыграют,
Хотя не композитор я и не поэт.

Павел  Семенович  НовАКовСКий

нение плановых заданий был 
награжден Почетной грамотой 
Профсоюза рабочих электро-
станций и электротехнической 
промышленности ВЦСПС 
Постройкома Чернобыльской 
АЭС. С июля 1998 года живет 
в Кронштадте. По состоянию 
здоровья в том же году ему 
была присвоена третья группа 
инвалидности, а в 2003 году — 
вторая группа.

Фоломеев Сергей 
Николаевич

Родился в 1964 году в Пензен-
ской области. После школы 
пошел на курсы шоферов при 
ПТУ, в 1981 году был призван 
в армию. После службы женил-
ся и стал работать водителем в 
Пензе.

Из воспоминаний: «Живя 
в Пензе, решили с семьей ис-
кать лучшее место, и я пошел в 
райком комсомола сниматься 
с учета. Райком дал путевку на 
комсомольскую стройку. Так 
мы с семьей переехали в Крон-
штадт на строительство дам-
бы, где я работал водителем на  
КамАЗе и КрАЗе. В июне 1986 го- 
да был направлен в команди-
ровку в Чернобыль, на смену 
нашим же ребятам. Работали 
посменно, жили в ПТУ. Страха 
не было, наоборот, всегда на-
ходили время для шуток. Запо-
мнился класс ПДД, где мы раз-
мещались. Используя учебные 
пособия, мы развесили знаки 
ПДД «Место отдыха», «Подача 
звукового сигнала запрещена». 
Тогда никто не задумывался о 
последствиях. Запомнилось, 
как периодически нам меняли 
рабочую одежду (робу) и как 
военные ежедневно обрабаты-
вали наши машины. Дозимет-
ры никто нам не предлагал… 
Прошел месяц командировки, 
и я вернулся на прежнее место 
работы. По окончании строи-
тельства Ленинградской дамбы 
работал водителем-дальнобой-
щиком. За баранкой — 34 года. 
Сегодня у меня уже есть замеча-

тельный внук. И я желаю только 
одного — чтобы всегда был мир. 
А с остальными сложностями и 
проблемами мы справимся!»

За ударный труд и перевы-
полнение плановых заданий 
С. Н. Фоломеев был награжден 
Почетной грамотой Профсою-
за рабочих электростанций и 
электротехнической промыш-
ленности ВЦСПС Постройкома 
ЧАЭС.

Новаковский Павел 
Семенович

Родился в 1931 году в Укра-
инской ССР. Окончил Ле-
нинградский санитарно-ги-
гиенический институт по 
специальности «врач-инфек-
ционист». Затем был направлен 
на курсы военной подготов-
ки, где принял решение стать 
военным врачом. П. С. Но - 
ваковский остался в Воору-
женных силах СССР и дослу-
жился до звания полковника 
медицинской службы. 

Одним из знаковых событий 
в его медицинской службе стала 
командировка по направлению 
военкомата Главного управле-
ния в г. Киеве в Чернобыль в 
первые дни аварии на ЧАЭС.  
С первых дней Павел Семено-
вич вел работу медико-радиа-
ционной защиты личного со-
става войск, которые трудились 
в 30-километровой зоне. Био-
лог по образованию, медик по 
профессии, Павел Семенович 
четко понимал масштабы ката-
строфы и влияние радиации на 

организм людей. В его подчи-
нении были солдаты срочной 
службы, которые голыми рука-
ми разбирали завалы, очищая 
территорию катастрофы, обра-
батывали машины.

Ежедневно Павел Семенович 
отправлял доклады и рапорты 
в Киев и Москву, а солдат-сроч-
ников заставлял пить молоко и 
принимать йод. Иногда нервы 
не выдерживали, и по ночам, 
чтобы никто не видел, плакал. 
Днем был суров и требователен. 
После командировки переписы-
вался, созванивался с подчинен-
ными, солдатами — беспокоил-
ся об их здоровье. Сам Павел 
Семенович получил облучение, 
перенес лучевую болезнь. Впо-
следствии даже потребовались 
операции. После командировки 
вернулся на прежнюю работу и 
служил в Донецке до выхода на 
пенсию. Уже на пенсии с женой 
решили перебраться ближе к 
единственному сыну Вадиму. 
Так Павел Семенович приехал в 
Кронштадт. Без дела оставаться 
не захотел и пришел работать 
в систему образования, вел в 
школах курс ОБЖ и методиче-
скую работу по гражданской 
обороне. Сослуживцы неизмен-
но отмечали профессионализм 
Павла Семеновича и умение ра-
ботать с подростками. Для них 
он всегда был авторитетом.

Труд П. С. Новаковского по 
достоинству был оценен го-
сударством. За свой вклад в 
защиту нашей Родины он был 
награжден медалями «В па-
мять 300-летия Санкт-Петер-
бурга», «Участник ликвидации 
последствий аварии на ЧАЭС», 
«В память ликвидации ката-
строфы на ЧАЭС» и другими.

Павел Семенович умер в 
2015 году. Замечательный че-
ловек, который на каждом 
своем поприще превыше 
всего ставил жизнь человека, 
навсегда останется в памяти 
сослуживцев и коллег и будет 
примером профессионально-
го подвига военного врача.

ленные недостатками реакторов, так и 
человеческий фактор, а именно: нару-
шения и ошибки, допущенные персо-
налом станции при проведении испы-
таний. Подход к интерпретации фактов 
и обстоятельств аварии менялся с тече-
нием времени, и единого мнения нет до 
сих пор.

Отдельной строкой в истории этой 
масштабной катастрофы стоит подвиг 
ликвидаторов последствий чернобыль-
ской аварии. В 1986 году в Припять были 
мобилизованы более 600 тыс. человек, 
которые расчищали территорию и участ-
вовали в «захоронении» разрушенного 
реактора. В числе ликвидаторов ава-
рии оказались и наши земляки — крон-
штадтцы, воспоминания некоторых из 
них мы сегодня публикуем.

Кронштадтского района

на Чернобыльской АЭС

*  *  *

Вместо  
предисловия
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Здравоохранение

На одном из недавних заседаний Муниципального со-
вета город Кронштадт помимо традиционных вопросов, 
касающихся повседневной работы органов местного 
самоуправления, обсуждалась тема, затрагивающая 
интересы большого круга кронштадтцев. Речь идет о не-
простой ситуации, сложившейся в здравоохранении.

прежде всего депутаты и 
пришедшие на заседание 
представители обществен-
ных организаций выслушали 
доклад представителя отде-
ла здравоохранения Крон-
штадтского района романа 
демешева. визит старшего 
инженера оЗо Кронштадта 
не был случайным. накануне в 
районной администрации со-

стоялась расширенная колле-
гия, на которой обсуждались 
основные проблемы отрасли.

после выступления де-
путаты мс, представители 
общественности района, в 
том числе председатель об-
щества жителей блокадно-
го ленинграда Э. Г. лешина, 
задали р. в. демешеву це-
лый ряд вопросов. по какой 

причине журнал предвари-
тельной записи больных в 
колл-центре «растянулся» на 
целых полгода? почему за 
простую консультацию вра-
ча-окулиста приходится пла-
тить тысячу рублей? почему 
так слаба кадровая политика 
отдела здравоохранения и 
врачи-специалисты годами 
не могут трудоустроиться?

ответы на эти и другие во-
просы стали для представи-
теля оЗо непростой задачей. 
но роман владимирович, как 
сумел, рассказал совету и об-
щественникам о ситуации в 
этой важнейшей для района 
отрасли. понятно, что мно-
гие темы находились не в его 
компетенции. поэтому логич-
ным стало решение депутатов 
пригласить на одно из пред-
стоящих заседаний муници-
пального совета начальника 
оЗо, главных врачей поли-
клиники и больницы. Конечно 
же, на эти мероприятия при-
дут и представители обще-
ственности. 

К. Николаев

В последнее время внима-
ние жителей Кронштадта 
приковано к проблемам 
медицинских учрежде-
ний. Социальные сети пе-
стрят сообщениями, часто 
негативно оценивающи-
ми ситуацию в отрасли.  
В ангажированных группах 
пользователи обсуждают 
новые назначения в учре-
ждениях здравоохранения, 
«по косточкам» разбирают 
ситуации в больнице и по-
ликлинике… Но, к счастью, 
в здравоохранении района 
далеко не все так плохо. 
И убедиться в этом можно 
было на встрече депута-
тов местного самоуправ-
ления и общественников с 
главным врачом больницы 
Иоанна Кронштадтского 
Игорем Божковым и на-
чальником отдела здраво-
охранения Сергеем Мило-
ватским.

В последнюю среду марта  
И. А. Божков пригласил ру-
ководителей ветеранских и 
общественных организаций 
района в свое учреждение 
для откровенного разговора. 
На встрече присутствовали 
также глава МО город Крон-
штадт Наталия Чашина и гла-
ва Местной Администрации 
Сергей Бандура. 

В самом начале выступле-
ния главврач призвал всех 
пришедших к открытому и 
честному диалогу по всем 
проблемам кронштадтской 
медицины. При этом Игорь 

Божков призвал быть объек-
тивными и вспомнил об од-
ной из последних кричащих 
жалоб, которая отняла у ру-
ководства больницы немало 
времени и сил, но оказалась 
полностью вымышленной. 
Предупреждая возможные 
вопросы, он рассказал о судь-
бе инфекционного отделения 
больницы, которое востре-
бовано и остается работать в 
районе, — конечно, после под-
готовки здания и соответству-
ющего оборудования. 

Учитывая, что на встречу 
с руководителями здраво-
охранения пришли преиму- 
щественно представители ве-

теранских организаций, глав-
врач рассказал о развитии 
гериатрической помощи стар-

шему поколению кронштадт-
цев. Он сообщил об открытии 
специального отделения (с 
консультациями узких специа-
листов), о взаимодействии с со-
циальными службами района. 

За последние месяцы в боль-
нице, носящей имя прослав-
ленного святого, произошли 
положительные изменения. 
Например, если в прошлом 
году машины скорой помо-
щи привозили сюда не более  
30 больных ежемесячно, то в 
марте неотложка доставила уже 
157 пациентов. Эта статистика 
свидетельствует о востребован-
ности учреждения, что не может 
не радовать. Ведь деньги из ме-
дицинских фондов поступают 

исходя из количества вылечен-
ных больных. И это очень важ-
но для улучшения финансового 

состояния учреждения, которое 
совсем недавно было просто 
плачевным. 

Ныне же ситуация с фи-
нансами улучшается, нача-
лось и решение наболевшего 
кадрового вопроса, причем 
не только в больнице, но и 
в поликлинике района, под-
черкнул Сергей Миловатский. 
Так, в учреждении приступил 
к работе квалифицированный 
окулист. Только за одну неде-
лю этот врач принял 137 боль-
ных, в том числе из «журнала 
ожидания», существенно со-
кратив очередь. И начальник 
ОЗО, и главврач больницы по-
дробно рассказали, как будет 
решаться кадровая проблема 
в медучреждениях. Кстати, 
Игорь Божков выразил жела-
ние более активно помогать 
коллегам из районной поли-
клиники, проводить в своем 
учреждении амбулаторный и 
консультационный прием. 

Немалая часть мероприя-
тия была посвящена ответам 
на вопросы, обсуждению тем 
и проблем, озвученных при-
шедшими жителями. Поды-
тожила встречу глава местно-
го самоуправления Наталия 
Чашина. Она отметила, что 
сегодня уже видна стратегия 
нового руководства важной 
социальной отраслью, а об-
щая ситуация в медицине 
района пусть медленно, но 
неуклонно становится на пра-
вильные рельсы. 

Н. Комаров

Больной вопрос

новости муниципальноГо Cовета 

Депутаты и общественники 
обсудили ситуацию  
в здравоохранении

Санкт-Петербург
МУНИЦИПАЛЬНОЕ ОБРАЗОВАНИЕ ГОРОД КРОНШТАДТ

МЕСТНАЯ АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА КРОНШТАДТА
П О С Т А Н О В Л Е Н И Е

28 апреля 2016 года  № 12

О внесении изменений в Постановление Местной  
Администрации города Кронштадта от 22 апреля  
2015 года № 11 «Порядок предоставления субсидии  
из бюджета муниципального образования город Крон-
штадт на организацию временного трудоустройства 
несовершеннолетних в возрасте от 14 до 18 лет  
в свободное от учебы время»

в связи с увеличением потребности в организации вре-
менного трудоустройства

п о с т а н о в л я Ю:
1. внести следующие изменения в постановление местной 

администрации города Кронштадта от 22 апреля 2015 го- 
да № 11 «порядок предоставления субсидии из бюджета 
муниципального образования город Кронштадт на органи-
зацию временного трудоустройства несовершеннолетних в 
возрасте от 14 до 18 лет в свободное от учебы время» (далее 
по тексту — постановление):

1.1. в приложении № 1 к постановлению словосочета-
ние «20 человек» и «1 человек» заменить словосочетанием  
«30 человек» и «2 человека» соответственно.

1.2. в приложении № 4 к постановлению пункты 3.1., 3.2., 3.3., 
3.4. признать утратившими силу; пункт 3 изложить в новой ре-
дакции: «3. состав Конкурсной комиссии определяется распо-
ряжением местной администрации города Кронштадта.».

2. опубликовать (обнародовать) настоящее постановле-
ние в газете «Кронштадтский муниципальный вестник» и 
разместить на официальном сайте местной администра-
ции города Кронштадта в информационно-телекоммуника-
ционной сети «интернет» — http://kronmo.ru.

3. настоящее постановление вступает в силу на следующий 
день после дня официального опубликования (обнародования).

4. Контроль выполнения настоящего постановления остав-
ляю за собой. 
Глава Местной Администрации города Кронштадта С. А. Бандура
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шесть сотоК

Сегодня на острове Котлин 
насчитывается 16 ого-
роднических хозяйств, их 
объединяет Общественный 
совет, созданный три года 
назад. 

Всего на кронштадтской земле 
разбито более полутора тысяч 
участков для земледелия сред-
ней площадью 0,02-0,03 гек- 
тара. Учитывая членов се-
мей, можно смело сказать, что 
земледелием в районе занято 
не менее 8 тысяч человек —  
едва ли не каждый третий 
взрослый житель Кронштадта 
(это не считая тех, кто имеет 
участки вне границ нашего 
острова). Даже неполная ста-
тистика свидетельствует, что в 
сезон 2015 года наши огород-
ники собрали почти 400 тонн 
плодоовощной продукции, 
несколько тонн зелени и ягод. 
Кронштадтцы выращивают 
на своих участках даже столь 
редкие для наших мест дыни, 
арбузы и виноград. Солидная 
прибавка к так называемому 
импортозамещению! 

Неудивительно, что конфе-
ренция огородников Крон-
штадтского района Санкт-Пе-
тербурга, которая прошла  
30 марта в смотровом зале 
Дома детского творчества 
«Град Чудес», стала заметным 
событием в жизни города.  
В мероприятии приняли уча-
стие более 200 делегатов по-
чти всех коллективов садо-
водческих хозяйств Котлина. 
Собрание земледельцев так-
же посетили глава Муници-

пального образования город 
Кронштадт Наталия Чашина, 
глава Местной Администра-
ции Сергей Бандура, предста-
вители администрации Крон-
штадтского района. 

В ходе конференции делегаты 
выслушали отчетный доклад 
председателя Совета огород-
ничеств Евгения Данкера, в 
котором он дал подробный 
анализ состояния дел в этой 
отрасли жизни Кронштад-
та. Председатель правления 
Санкт-Петербургской регио-
нальной организации садово-
дов и огородников «Урожай» 
Светлана Белова выступила 
с инициативой, касающейся 
вступления кронштадтского 
объединения земледельцев в 
эту некоммерческую структу-
ру. Предложение было принято 
единогласно! Таким образом, 

кронштадтские огородни-
ки приобрели более высокий 
юридический статус, возмож-
ность коллективно отстаивать 
свои законные права, а также 
получать правовую и профес-
сиональную помощь. 

Интересным было и вы-
ступление заместителя главы 
администрации района Вя-
чеслава Богомолова. Чинов-
ник рассказал о возможных 
сроках начала строительных 
работ в 18-м квартале и дру-

гих территориях (до 2018 года 
такие работы здесь не начнут-
ся, и огородников об этом 
предупредят своевременно), 
о бесплатных местах для тор-
говли кронштадтских садо-
водов. Кроме того, участни-
ки конференции выслушали 
специалиста МЧС, который 
информировал о мерах про-
тивопожарной безопасности и 
подчеркнул недопущение пала 
сухой травы и разведения 
открытого огня.

Конечно же, на конференции 
были отмечены лучшие зем-
ледельцы района — от имени 
главы МО город Кронштадт им 
были вручены памятные по-
дарки. Именно местная власть 
делает для огородников очень 
многое. Проводит ярмарки 
плодово-овощной продукции 
(в том числе популярнейшее в 
Кронштадте фестивальное и 
садоводческое действо — яр-
марку «Две сотки»), органи-
зует вывоз мусора с огород-
нических хозяйств, помогает 
с информированием и благо-
устройством.

Огородники — самая 
массовая общественная ор-
ганизация в районе. Приятно 
сознавать, что с этой силой 
сегодня считаются и властные 
структуры, и простые жители.  
А еще радует, что наши ого-
родники встречают очередной 
сезон в новом, более высоком 
статусе. Надеемся, что они 
вознаградят земляков отмен-
ным урожаем!

Н. Комаров

Огородники — большая сила

Перед началом посевно-
го сезона кронштадтские 
садоводы и огородники, 
точнее руководители това-
риществ земледельцев, со-
брались в помещении Мест-
ной администрации города 
Кронштадта для встречи с 
начальником ОВД района 
полковником полиции Ни-
колаем Сучковым. 

Общение с правоохраните-
лями не было случайным. Увы, 
земледельцы одними из пер-
вых почувствовали кризисные 
явления в экономике. Их 
строения и участки все чаще 
подвергаются атакам «металли- 
стов» — пропадает инвентарь, 
порой даже посуда, незваные 
гости уносят с участков бук-
вально все подвернувшиеся 
им под руки металлические 

предметы. Эта проблема се-
рьезно беспокоит садоводов, 
подчеркнул председатель прав-
ления общественной организа-
ции огородников Кронштадта 
«Урожай» Евгений Данкер.

Николай Сучков с пони-
манием отнесся к ситуации, 
однако отметил, что возмож-
ности охранять территории са-
доводств у правоохранителей 
практически нет. Кроме того, 
это противоречит закону РФ 
«О полиции». Выходом может 
стать организация дежурств 
самих огородников и своевре-
менный вызов группы быстро-

го реагирования ОВД. Уголов-
ное дело по факту кражи можно 
возбудить, если доказанный 
ущерб превысит 1000 руб - 
лей. Кроме того, в Кронштадте 
есть только один пункт приема 
металлолома. При обнаруже-
нии «неофициальных» учре-
ждений подобного профиля 
необходимо немедленно сооб-
щать в полицию. 

Начальник ОВД заверил, 
что все заявления огородни-
ков района он берет под лич-
ный контроль. Он рассказал 
собравшимся, что сам имеет 
небольшой участок в одном из 

огородничеств и хорошо пони-
мает проблемы земляков.

— И еще что хотелось бы до-
бавить к сказанному: огород-
никам необходимо обращать 
пристальное внимание на 
незнакомых лиц, которые 
появляются или проживают 
на территории садоводств.  
В условиях террористической 
и криминальной опасности 
бдительность людей не долж-
на притупляться, — резю-
мировал правоохранитель.

Специалист отдела благо-
устройства администрации 
Кронштадтского района Ирина 
Новикова проинформировала 
руководителей огородничеств о 
проходящем месячнике благо-
устройства и о том, что зем-
ледельцы должны принять в 
нем участие. Навести порядок 
необходимо не только на своих 
участках, но и на прилегающей 
территории. 

— Зачастую вид огородни-
честв, например «Авроры», 
ОМИС, оставляет желать 
лучшего. Если требования по 

благоустройству (установка 
однообразных и прочных за-
боров, ликвидация несанкци-
онированных свалок мусора 
и прочее) не исполняются, 
администрация оставляет за 
собой право «зачистки» терри-
тории таких горе-огородников. 
В прошлом году наш остров 
посетили более миллиона ту-
ристов, и едва ли гостей на-
шего города воинской славы 
порадовали «архитектурные 
излишества», что видны пря-
мо с Кронштадтского шоссе 
или улицы Адмирала Грейга. 
Прочные и эстетически прием-
лемые заборы установить здесь 
просто необходимо, — сказала 
чиновница. 

Подвела итоги встречи пра-
воохранителей и руководи-
телей огородничеств глава МО 
Наталия Чашина. Она еще раз 
напомнила последним о необ-
ходимости благоустройства 
территорий, где трудятся наши 
огородники, и пожелала им до-
брого урожая. 

К. Николаев

Проблемы земледельцев  
в центре внимания
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Культура

Настоящий калейдоскоп 
престижных наград при-
возят на остров Котлин 
воспитанники Детской му-
зыкальной школы им. Гали-
ны Вишневской. Последние 
месяцы оказались особенно 
«урожайными». 

— Нет, наверное, ни одного 
музыкального или исполни-
тельского конкурса молодых 
исполнителей Санкт-Петер-
бурга, где бы не присутствова-
ли представители Кронштадта. 
Наши воспитанники практиче-
ски всегда занимают призовые 
места в престижных меропри-
ятиях такого рода, — рассказы-
вает директор СПб ГБОУ ДОД 
ДМШ № 8 им. Г. П. Вишневской 
Наталья Дубинецкая.

Год, по сути, только начался, 
а у юных талантов уже столько 
достижений! Так, 8 января на 
Международном конкурсе-фе-
стивале детского и молодежно-
го творчества «Преображение» 
в Санкт-Петербурге учащиеся 
ДМШ, а именно — ансамбль 
«КронBrass» (преподаватель  
В. И. Попов), стали лауреата-
ми III степени в номинации 
«Инструментальная музыка, 
труба». Ребята великолепно ис-
полнили сочинения для медных 
духовых инструментов. 

14 февраля в ДШИ имени  
М. И. Глинки состоялся XVI фе- 
стиваль юных исполнителей 
гитарной музыки. Его участни-
ками, вместе с воспитанника-
ми престижных петербургских 
школ, стали и наши ребята. 
Итог — ансамбль «Кронштадт-
ские струны» (преподаватели 
Ю. А. Меринская и Г. М. Кау-
рина) стал лауреатом II сте-

пени. В этот же день в ДМШ  
№ 20 Курортного района про-
шел фестиваль инструменталь-
ной музыки «С музыкой в но-
вый век». Лауреатом II степени 
был признан учащийся нашей 
музыкальной школы по классу 
саксофона Олег Коваль (препо-
даватель А. А. Газизуллина, кон-
цертмейстер Н. Н. Гладенкова). 

5 марта на состоявшемся в 
Санкт-Петербурге Междуна-

родном конкурсе «Джазовая 
карусель» ученик нашей ДМШ 
по классу саксофона Олег Ко-
валь завоевал звание лауреата 
III степени. 

6 марта в Музыкальном учи-
лище им. М. П. Мусоргского 
прошел второй тур Откры-
того регионального конкурса 
исполнителей на народных 
инструментах им. А. И. Куз-
нецова. Юные таланты из 

Кронштадта, уверенно вы-
ступив уже на первом туре 
конкурса, завоевали призо-
вые места. Кстати, конкурс, о 
котором идет речь, был даже 
по меркам Северной столицы 
весьма представительным и 
престижным. В жюри вошли 
ведущие музыканты, препода-
ватели Санкт-Петербургской 
консерватории И. Н. Ершова 
и Н. Н. Шкребко. Кроме пе-
тербуржцев участниками кон-
курса стали ребята из Петро-
заводска, Великого Новгорода, 
Самары и даже Владивостока. 
Кронштадтцы заняли следую-
щие позиции: лауреаты III сте- 
пени — ансамбль «Кронштадт-
ские струны» (преподаватели 
Ю. А. Меринская, Г. М. Каури-
на) и Саша Герасимова (пре-
подаватель Е. В. Савченко, 
концертмейстер Т. В. Рудако-
ва), дипломант конкурса — 
Катя Лебедева (преподаватель  
Е. В. Савченко, концертмейстер  
Т. В. Рудакова).

Также 6 марта в Музыкаль-
ном училище им. Н. А. Рим- 

ского-Корсакова прошел Меж-
дународный конкурс «Петер-
бургская весна — 2016». Пре- 
стижное музыкальное и вокаль- 
ное состязание собрало участ-
ников из Петербурга, Москвы, 
Самары, Мурманска, Вологды 
и Белоруссии. Нашу музыкаль-
ную школу на конкурсе пред-
ставили учащиеся отделения 
сольного пения. Председателем 
жюри выступила лауреат меж-
дународных конкурсов, со-
листка Мариинского театра 
Ольга Кондина. Успешно ис-
полнив сольную программу, 
кронштадтцы поразили ма-
ститых исполнителей и заня-
ли призовые места: лауреатом  
I степени стал Максим Моро-
зов, II степени — Юрий Трамба-
чев (у обоих юношей препода-
вателем является Г. В. Ершова, 
концертмейстером — Н. А. Ду-
бинецкая).

Кронштадт — это менее одно-
го процента населения Санкт- 
Петербурга. Музыкальная шко-
ла в городе — всего одна. И все 
же покровительница музыки 
Евтерпа явно благоволит на-
шим юным дарованиям. Ко-
личество дипломов, почетных 
грамот, престижных наград, 
которые привозят из Петербур-
га учащиеся этого учреждения 
дополнительного образования, 
выглядит внушительно. Навер-
ное, это объясняется хорошим 
подбором педагогов, их вы-
сокой активностью и мастер-
ством. И конечно же, — талан-
том и усердием ребят. Впереди 
у воспитанников Детской му-
зыкальной школы новые фести-
вали и, надеемся, новые победы. 

Н. Комаров

Островок музыки и надежды

В сентябре 2015 года на 
базе 418-й школы во взаи-
модействии с ДМЦ «Юный 
моряк» был открыт первый 
в Кронштадте тематический 
морской класс. 

Программа класса кроме 
стандартных образовательных 
и воспитательных мероприя-
тий для младших школьников 
включает изучение морской 
истории и военно-морских тра-
диций. Выбор тематики обу-
словлен особенностью культур-
но-образовательной среды 
Кронштадта, широкими воз-
можностями предпрофильного 
и профильного обучения в мор-
ском городе и, конечно, интере-
сом детей ко всему, что связано 
с морем. В дополнительную об-
щеобразовательную программу 

вошло не только морское дело, 
но и изучение истории Крон-
штадта — морского форпоста 
России, огневого щита Ленин-
града. 

И вот с момента начала обу-
чения прошло почти восемь ме-
сяцев, скоро закончится учеб-

ный год. Как изменились наши 
первоклашки? Каких успехов 
добились?

— Впервые свои знания, 
умения и навыки маленькие 
моряки показали на празднич-
ном мероприятии «Посвяще-
ние в юнгаши», приуроченном 

ко дню рождения ДМЦ «Юный 
моряк» — 15 декабря. На этом 
празднике 24 первоклассника 
были посвящены в юнгаши и 
полноправно вступили в ряды 
детского морского центра. 
Первоклассники «оморячи-
лись» (попробовали соленой 
воды) и дали клятву юнгаша. 
На память им были вручены 
свидетельства и значки юн-
гашей. На торжественном 
посвящении присутствовали 
родители, учителя школы, пе-
дагоги и старшие товарищи — 
воспитанники нашего цент- 
ра, — рассказала директор 
ДМЦ «Юный моряк», депутат 
МС города Кронштадта Елена 
Романчук. 

На весенних школьных кани-
кулах юнгаши вместе с родите-

лями, классным руководителем 
С. А. Адриановой и педагогом 
дополнительного образова-
ния В. Н. Носиковым отпра-
вились в игровое «Морское 
путешествие», где прекрасно 
справились как с «ликвидаци-
ей пробоины корабля», так и с 
флотским обедом. Кроме это-
го юнгаши показывали знания 
морского этикета и морских 
терминов, «ловили рыбу», вя-
зали морские узлы и соревно-
вались во флажном семафоре.

Юнгаши показали себя на-
стоящими моряками — они 
смело прошли все испытания. 
И пусть они пока малыши, но 
уже хорошо знают морской по-
рядок и идут верным курсом. 
Попутного ветра и семь футов 
под килем вам, юнгаши!

патриотичесКое воспитание

Юнгаши — первый морской класс


